

LA MAFIANA

Diario de la mañana

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redac. Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478, B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA. — Gíros a M. Torrente

SUSCRIPCION MENSUAL
Incluso el SUPLEMENTO
\$ 2.50

SOLIDARIDAD PROLETARIA

Para que el proletariado llene su principal misión en la lucha cotidiana por el pan y la libertad, es necesario que esté imbuido de un amplio espíritu de solidaridad. La acción solidaria, en la común resistencia al capitalismo, es el elemento del poder, se manifiesta independientemente de las divergencias técnicas que dividen a la clase trabajadora. Es consubstancial con el desarrollo del movimiento social y forma parte de todas las corrientes del socialismo que aceptan en su programa reivindicaciones económicas sujetas a la capacidad del propio asalariado.

Entendemos los anarquistas que las diferencias técnicas, si bien determinan distintas posiciones en el mestió fundamental, con lo que se explica que los trabajadores estén divididos frente a los problemas del mundo, no restan valor al móvil socialista. Si intuitivamente los asalariados se aproximan para realizar acciones comunes, si en la lucha contra el capitalismo se ponen de acuerdo, si es posible la solidaridad de clase a través de esas diferencias de espíritu y de mentalidad, es porque existe un objetivo común inmediato a todo el proletariado.

Ningún obstáculo impide a los obreros defenderse mutuamente de los ataques del capitalismo. La separación doctrinaria desaparece ante el instinto de defensa. Pero es necesario que la comunión de propósitos sea mantenida sobre una base de mutua responsabilidad y que la conducta de unos y otros no represente una transgresión al pacto defensivo voluntariamente aceptado.

Una huelga motivada por razones sociales puede determinar la adhesión de todo el proletariado al gremio que realizó la ofensa. En igual caso se produce el acto de solidaridad cuando la opresión patronal obliga a un grupo de obreros a recurrir al arma de lucha específica: la acción directa. ¿Acaso las diferencias partidistas o doctrinarias impiden esa comunión de propósitos inmediatos en obreros que pertenecen a distintas organizaciones? No, quebra el principio solidario, no por la desafinidad ideológica, sino por el divorciamiento de los métodos de lucha, por la renuncia de los "entendidos a base de negociaciones" de sus compañeros de clase la reivindicación de sus derechos.

El gremio marítimo respondió alívamente a la provocación de la empresa Mihanovich, que había todo reprimido contra un obrero digno. Bastó la circunstancia de que la huelga respondiera a un móvil solidario para que en todas partes despertara las simpatías de la clase trabajadora. Sin acuerdos previos, espontáneamente, los gremios afines prestaron su apoyo a los huelguistas. No se tuvo en cuenta que el conflicto lo patrocinaba una organización que carece de prestigio y que no ofrece garantías de responsabilidad al proletariado más consciente del país. Era el enemigo común el que amenazaba y contra ese enemigo había que luchar.

Los obreros del puerto, organización de la F. O. B. A., y los conductores de carros, que responden a las tradiciones revolucionarias del anarquismo, se plegaron desde el primer momento a la huelga de la Federación Marítima, negándose a trabajar para la empresa Mihanovich. Obraron de acuerdo con las prácticas elementales del movimiento obrero, que consisten en prestar solidaridad a todos los trabajadores en lucha con la clase patronal. Y lo hicieron sin exigir condiciones, pero con la reserva de que su apoyo debiera servir para solucionar por los medios directos, por la propia acción de los obreros, la cuestión en litigio.

Para llegar a ese resultado no hizo falta unificar a los trabajadores organizados en diferentes centrales. La unidad de acción se manifestó sobre el objetivo, inmediato y desinteresado, que apareció en cuanto sea desvirtuado el propósito que la determinó. Si los procedimientos de lucha respaldan el fundamento de la solidaridad — si se precinde de las armas directas para buscar soluciones

F. O. Local Bonaerense

ACTO PUBLICO EN FAVOR DE LA LIBERACION DE SIMON RADOWITZKY

El Consejo de la F. O. Local Bonaerense, prosiguiendo teóricamente la campaña por la liberación del cautivo de Vuhania, realizará un mitin el domingo 21, a las 16 horas, en el Parque de los Patricios (Monteguardo y Caseros). Hablarán varios militantes sobre los hechos del 1.º de mayo de 1920, del atentado de B...

El negocio armamentista

Por tercera o cuarta vez, en la medida que exige la gravedad, o mejor dicho, la inocuidad del asunto, el corresponsal de "La Nación" en París comenta el proceso que se inició en los tribunales de la capital francesa a supuestos intermediarios en la compra de armamentos para el gobierno argentino. He aquí la última referencia hecha por el citado periodista al negocio que trata de poner en claro el juez instructor:

La instrucción relacionada con las precintas irregulares descubiertas en la adquisición de material de guerra con destino a la Argentina, acaba de entrar en una fase que puede ser decisiva. La instrucción del juez Glard y la encuesta que realiza paralelamente el teniente coronel Butty han conducido al procesamiento de los tres intermediarios Souleyrot, Kettler y Vayssières. Antes de la intervención de militares argentinos en el negocio armamentista. Pero, si por intermediarios en este asunto se entiende a quienes obraron ya aparecidos a la comisión argentina, pero después de diversas confrontaciones y de las deposiciones individuales que hicieron los representantes de varias casas vendedoras, y como dos de ellos declararon haber aumentado el precio de las mercancías para poder abastecer a una comisión del diez por ciento a los intermediarios, M. Glard, que antes había dictado un decreto en la instrucción que se le seguía, los procesó por el delito de estafa.

Según nuestros informes, el teniente coronel de sanidad Berri, miembro de la subcomisión de compra de la sanidad militarista argentina.

UN CRIMEN FASCISTA

La primera ejecución capital bajo el régimen de la dictadura mussoliniana

La ley de defensa del Estado, que tiene como finalidad la supresión de un régimen surgido del crimen y de la violencia, fue aplicada en Italia en su forma más completa. El fascismo legaliza la supremacía del poder terrorista creado sobre el avasallamiento del proletariado y sobre la cobardía y el miedo de las clases ilustradas, que han delegado todo su patrimonio moral e intelectual en los nuevos poderes manoteados en las legiones del Imperio de Predappio.

El fulgurante del obrero Michele Della Magliora, víctima de la suggestiva y sanguinaria dictadura del terrorista creado en Italia por la mentalidad violenta del fascismo, responde a la esencia de esa naturaleza sólo es posible en jueces de un tribunal sometido a la voluntad del cobardista dictador, en pueblos que han perdido sus instrumentos reprobos del grupo dominante. En pueblos que han perdido sus mejores cualidades éticas, en la renuncia de los derechos elementales.

En ese momento rebana un silencio sepulcral. El oficial bajo la espada y se oyó una descarga. La muerte de Della Magliora fue instantánea.

La ley fascista se ha cumplido. "Ojo por ojo y diente por diente". Se otorga con ese crimen a las víctimas de la violencia estatal reacciones violentamente y arrojando el peligro de una ejecución capital. "Se vendieron impudicamente los venales, sea ley. Tal vez el fascismo es un resaca de barbarie preterita, una supervivencia de los instintos feroces que emboscaban en la historia de la humanidad. Pero de la misma manera que fue superado el período del terror religioso, contra el adán exterminador de la iglesia y contra la feroz honrilla de los inquisidores, el espíritu del hombre encontrará el camino de su liberación del terrorismo político y sabrá sobreponerse a las fuerzas ciegas del pasado que impetra sobre la conciencia civil de los pueblos.

El fascismo restaura la inquisición como recurso jurídico para mantener su dominio sobre las almas. Los inquisidores romanos han realizado el primer acto de fe con el fusilamiento del obrero Della Magliora, un adversario político irreductible al encarnamiento del pueblo italiano. No servirá esa sanción vengativa para despertar a la realidad la conciencia de la Italia no contaminada por la pozoña del odio de la cobardía y de la amnesia de los sentimientos de humanidad?

Un crimen legal puede servir para justificar el espíritu sanguinario de la sociedad terrorizada por sus propios criminosos. El régimen fascista, escuela de violencia, condena a muerte a los violentos, a los acorralados por los lobos del fascismo, a los que responden con un acto de envergadura a las provocaciones de la chusma envenenada por la preda de un grupo de audaces que han hecho de Italia un botín de guerra.

Michele Della Magliora es la primera víctima de la inquisición política italiana. Que el pueblo italiano recorra el camino de la liberación. La ley fascista es eso: "ojo por ojo y diente por diente".

ORGANIZACION

XXIII - Revisionismo. Divagaciones teóricas: Progreso mecánico y desocupación

Antes de descubrir la nueva senda que ha prometido señalar el revisionismo, hemos analizado hasta aquí las actitudes contradictorias de esa corriente doctrinaria: por una parte, se esfuerza en la faz práctica de la misma; nada nuevo o superior a lo que tenemos. Sin embargo, todavía nos falta considerar cierta faz puramente teórica que presenta el revisionismo, por intermedio de algunas de sus partidarios, tesis que hemos de acometer, siempre llevados por el deseo de hacer el descubrimiento que nos puede atribuirse solamente a Abandonamos, pues, el examen de las cuestiones prácticas, de las cuales nos hemos ocupado hasta ahora, y nos introducimos en el dominio de las especulaciones teóricas a que se entrega el revisionismo.

Una de esas especulaciones está contenida en una colaboración inserta en el segundo número de un periódico afecto a la corriente que nos ocupa, y que se publica en la capital. El que firma esa colaboración se propone demostrar que el progreso de la medicina no es un factor de desocupación obrera, y consecuentemente con esa teoría, asegura que "era un deber de hacerlos entender constituya un deber de la medicina".

En el caso que nos ocupa, nos parece que el "habito de hacerse entender" de las razones de la vulgaridad, penetrando en las regiones de la incultura...

En el caso que nos ocupa, nos parece que el "habito de hacerse entender" de las razones de la vulgaridad, penetrando en las regiones de la incultura...

En el caso que nos ocupa, nos parece que el "habito de hacerse entender" de las razones de la vulgaridad, penetrando en las regiones de la incultura...

En el caso que nos ocupa, nos parece que el "habito de hacerse entender" de las razones de la vulgaridad, penetrando en las regiones de la incultura...

Economía y capitalismo

La crisis industrial alemana

Las condiciones económicas de Alemania se agravan por el exceso de cargas, por la sangría del plan Dawes y por la reducción de la esfera de las exportaciones. Según se informa, la industria alemana, a pesar de su eficiencia material y de su capacidad productiva, atraviesa por una crisis peligrosa, tras la cual se asoman extraordinarios conflictos sociales.

En la industria de tejidos los patronos de la región renana y de Westfalia anuncian para el 27 de octubre el "lock-out" a 100.000 obreros, porque éstos se oponen a la reducción de los salarios. Una semana después de producido este "lock-out" a 100.000 obreros, porque éstos se oponen a la reducción de los salarios. Una semana después de producido este "lock-out" a 100.000 obreros, porque éstos se oponen a la reducción de los salarios.

No olvidéis al camarada Radowitzky

Creo que faltan hábitos mentales para comprender de inmediato el concepto, máxime por la presión que vulgarmente se hace en sentido opuesto en estas cuestiones.

Creo que faltan hábitos mentales para comprender de inmediato el concepto, máxime por la presión que vulgarmente se hace en sentido opuesto en estas cuestiones.

